

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan pendekatan dalam Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini yaitu penelitian hukum empiris yang menganalisis penerapan hukum dalam kenyataannya pada individu, kelompok, masyarakat, lembaga hukum dalam masyarakat dengan menitikberatkan pada perilaku individu atau masyarakat, organisasi atau lembaga hukum dalam kaitannya dengan penerapan atau berlakunya hukum.³⁹

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yaitu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif, baik itu berupa lisan maupun tertulis yang dilakukan oleh Peneliti terhadap responden berdasarkan hasil dari penelitian.⁴⁰ Tujuan dari penelitian deskriptif adalah untuk membuat deskripsi, gambaran atau lukisan secara sistematis, faktual dan akurat mengenai fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antar fenomena yang diteliti. Dalam penelitian ini, Peneliti mencoba menguraikan pemecahan permasalahan, mencoba menjelaskan gejala, kejadian berdasarkan fakta yang diperoleh dari hasil wawancara responden dan analisis data.

³⁹ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum*, Cet 1, (NTB: Mataram University Press, 2020). 88

⁴⁰ Lexy J. Moeleong, *Metodelogi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2002). 130

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah di Balai Pemasarakatan Kelas I Banjarmasin yang bertempat di Jl. Jenderal Ahmad Yani, No. 39 KM 5.5, Karang Mekar, Kec. Banjarmasin Timur., Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

Penelitian ini dilakukan di Balai Pemasarakatan (Bapas) kelas 1 Banjarmasin. Peneliti mempertimbangkan pemilihan lokasi ini untuk melakukan penelitian, karena Balai Pemasarakatan (Bapas) kelas I Banjarmasin sendiri memiliki tugas dan fungsi dalam melaksanakan pembimbingan klien dengan memberikan arahan untuk mengubah keperibadian, sikap, pengetahuan, dan rohani klien menjadi lebih baik.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah orang, tempat atau benda, subjek disebut juga sebagai responden dalam penelitian ini, yaitu orang yang mempunyai latar belakang penelitian yang dimanfaatkan untuk memberikan suatu informasi tentang apa yang Peneliti ingin cari. Subjek dalam penelitian ini adalah Kepala Balai Pemasarakatan, Pembimbing Kemasyarakatan dan Klien Pemasarakatan yang sedang menjalani pembimbingan.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian merupakan suatu hal yang menjadi suatu titik perhatian yang ingin di cari oleh peneliti.⁴¹ Dalam penelitian ini objek penelitiannya tentang

⁴¹ Lexy J. Moeleong. 132

Pembimbingan Warga Binaan Pemasarakatan sebagaimana yang diatur dalam Peraturan Pemerintah No. 31 Tahun 1999 tentang Pembinaan dan Pembimbingan Warga Binaan Pemasarakatan.

D. Data dan Sumber Data

Data merupakan hasil observasi langsung terhadap suatu kejadian, merupakan pertimbangan yang mewakili objek suatu konsep di dalam dunia nyata.⁴²

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu

1. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh peneliti secara langsung dari hasil wawancara dari kepala Bapas, pembimbing kemasarakatan dan klien pemasarakatan.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang di peroleh sebagi pelengkap dari data primer, data yang diperoleh peneliti dari sumber yang sudah ada. Data sekunder juga bisa diperoleh dari buku, jurnal, skripsi dan lainnya.

3. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah data yang langsung diperoleh dari informan, subyek yang diteliti pada lembaga, pelaku langsung yang dapat memberikan informasi, data dan Peraturan Pemerintah No. 31 Tahun 1999 tentang Tentang Pembinaan dan Pembimbingan Warga Binaan Pemasarakatan.

⁴² Ati, Sari, Nurdien . Kristanto, an Amin Taufik, *Dasar-Dasar Informasi*, (Tanggerang Selatan: Universitas Terbuka 2014). 1

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data dan informasi yang dibutuhkan maka penulis melakukan teknik pengumpulan data sebagai berikut:

1. Wawancara

Wawancara merupakan suatu proses interaksi dan komunikasi. Hasil wawancara akan ditentukan oleh kualitas dari beberapa faktor yang saling mempengaruhi dan berkaitan satu sama lainnya. Faktor-faktor tersebut, adalah pewawancara, responden, narasumber, informan, daftar pertanyaan, dan situasi wawancara.

2. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan sumber data yang digunakan untuk melengkapi penelitian, baik berupa sumber tertulis, film, gambar (foto), dan karya-karya monumental, yang semuanya itu memberikan informasi bagi proses penelitian.

F. Teknik Pengolahan Data

Setelah data data terkumpul adapun selanjutnya teknik pengolahan data dalam yang terdiri dari beberapa tahapan, sebagai berikut:

1. Editing data, yaitu suatu cara penyaringan data dan mengoreksi data yang telah terkumpul yang mana dirasa dianggap perlu sesuai dengan keperluan dalam penelitian.

2. Koleksi data, yaitu suatu cara pengumpulan data, baik itu data primer ataupun data sekunder yang dilakukan oleh peneliti dalam penelitian ini. 43
3. Deskripsi, yaitu proses menguraikan dan menyusun kembali data yang telah dihimpun dalam uraian yang sistematis.

G. Analisis Data

Analisis data adalah suatu proses mencari dan menyusun secara sistematis terhadap data yang dihasilkan, baik itu dari hasil wawancara, dari catatan lapangan dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih nama yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan, sehingga mudah dipahami baik bagi peneliti maupun untuk yang lainnya.⁴⁴

⁴³ M.Iqbal Hasan, *Pokok Pokok Materi Metodologi Penelitian dan Aplikasinya*, (Jakarta: Ghalia Indonesia, 2002). 22

⁴⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2012). 244